



**Nombre del alumno:** Deisy Domínguez  
Bautista

**Nombre del profesor:** Antonio Galera Pérez

**Nombre del trabajo:** Mapa  
conceptual/1ra.parte del protocolo de tesis

**Materia:** seminario de tesis

**Grado:** 8vo.cuatrimestre

**Grupo:** "A"

# El protocolo de Tesis.

Instrumento de formalización del trabajo de investigación

Un protocolo de Investigación

Es

- El primer lógico a un tema.
- Un esquema provisional de desarrollo de un trabajo.
- La estructuración de ideas. Emociones, intuiciones.
- La organización mental-temporal breve, clara y rigurosa de una investigación

Condiciones previas a la elaboración del protocolo

elección del tema

Selección y delimitación del tema de investigación

Localización física de los materiales

Acopio de los materiales y formación de carpetas

Procesamiento de la información

Elementos del protocolo de investigación

Nombre de la tesis

Planteamiento del problema

Hipótesis

Variable

Objetivos

Justificación

Marco de la investigación

Fuentes de consulta

## REACCION PSICOLOGICA DE LOS NIÑOS A CONVIVIR EN VIOLENCIA INTRAFAMILIAR

### Planteamiento del problema

Los niños y adolescentes son testigos de la violencia entre sus padres en sus hogares y esos niños tienen riesgos de ser violentos en su vida futura porque ya desde pequeños ven cómo son sus padres cuando pelean entre ambos y también el niño puede padecer algún tipo de violencia ya sea física y psicológica, me ha tocado ver y platicar con algunas personas que en su niñez vivieron violencia física y psicológica en sus hogares, personas que ni siquiera tuvieron un poquito de amor y atención por parte de sus padres y que hoy en día son violentos con sus hijos y esposa, algunos otros jóvenes que sufren este tipo de violencia son adictos a algunas drogas.

Investigaremos y conoceremos si los adolescentes son afectados al convivir en violencia intrafamiliar, ¿Cuáles son las reacciones psicológicas de los adolescentes al vivir en violencia intrafamiliar? ¿que tan tanto les llega a afectar en su salud mental, emocional, física...? y en general en su manera de vivir día a día y hasta donde estos tipos de problemas familiares lo pueden conllevar a extremas decisiones.

Necesitamos saber y conocer las reacciones psicológicas que la violencia intrafamiliar produce en los adolescentes porque de esta manera conoceremos y nos daremos cuenta de ciertos comportamientos de los adolescentes en la sociedad y por qué los padres deberían de ser más responsables en sus familias y el cuidado de sus hijos y en que el hogar debería de ser un pedacito de cielo y refugio para sus hijos.

## **Hipótesis**

¿Cuáles son las reacciones psicológicas de los adolescentes al vivir en violencia intrafamiliar?

La agresividad y violencia de los jóvenes en las escuelas o en ciertas circunstancias que este joven se encuentre puede ser unas de las principales reacciones de un joven al vivir en violencia intrafamiliar.

Ya que al estar en fase de crecimiento y desarrollo madurativo, conforman su personalidad en función de la violencia y la toman como modelo interiorizando los roles de maltrato o maltratada. Interiorizan patrones de comportamientos violentos como ya antes mencionado y no discriminan lo que es adecuado o de lo que es injustificable.

Estudios realizados por Albert Bandura con niños que muestran pautas de respuesta agresivamente antisociales, señalan que la preferencia paterna por el castigo físico como técnica disciplinaria fue un antecedente de la conducta desviada y hostil, mientras que el uso de la reprensión razonada fomentó una conducta socialmente positiva.

Tanto la violencia psicológica como la física pueden ser aprendidas por las víctimas. La imitación o aprendizaje vicario, constituye una de las formas de aprendizaje más importante en los humanos. Particularmente para niños y adolescentes, una parte sustancial del aprendizaje está basado en observar e imitar a los otros. Iniciaremos con una investigación en la colonia napana en la calle 2 y 3 de pichucalco Chiapas, centrándonos en los adolescentes joven de 10 – 18 años de edad atravez de algunas técnicas de investigación por le ejemplo algunas encuestas,que se les realizara a los adolescentes y padres de familia.

## JUSTIFICACIÓN

Es importante conocer de este tema porque para muchas personas las vivencias familiares no suelen ser como en tantos cuentos y novelas se decía: de amor, cuidado y protección. Por el contrario, el hogar para ellas y ellos es un espacio de terror y riesgo permanente a su integridad.

A lo largo de la historia se ha querido justificar y legitimar, incluso en nombre del amor y de la disciplina, las más atroces agresiones dentro de las familias dejando a las personas agredidas en la más absoluta desolación y aislamiento, haciéndolas sentir que nada era posible hacer para evitar tanto maltrato.

“Generalmente la violencia casi se reduce en los registros cotidianos a los episodios sangrientos, explosivos y letales. Como si la vida sólo se alterara con su liquidación y no con una inmensa variedad de formas de entorpecerla, entristecerla, hacerla menos feliz, placentera y productiva.”. Saúl Franco

En este trabajo se espera conocer los problemas psicológicos que infieren en los adolescentes, la manera en que ellos reaccionan ante tal convivencia de violencia, las consecuencias graves de los daños que los padres le pueden ocasionar a sus hijos tal vez sin que ellos se den cuenta al vivir en un ambiente de violencia, en la realización de este proyecto se beneficiara todo padre de familia, adolescentes entre otras personas e instituciones, a través de esta investigación se irán buscando estrategias y métodos para poder llegar a una solución.

